



## Conseil économique et social

Distr. générale  
10 novembre 2016  
Français  
Original : anglais

---

### Commission du développement social

#### Cinquante-cinquième session

1<sup>er</sup>-10 février 2017

Suite donnée au Sommet mondial pour le développement social et à la vingt-quatrième session extraordinaire de l'Assemblée générale : thème prioritaire : stratégies d'élimination de la pauvreté visant à parvenir à un développement durable pour tous

### Déclaration présentée par Restoration World Outreach Ministries, organisation non gouvernementale dotée du statut consultatif auprès du Conseil économique et social\*

Le Secrétaire général a reçu la déclaration ci-après, dont le texte est distribué conformément aux paragraphes 36 et 37 de la résolution 1996/31 du Conseil économique et social.

---

\* La version originale de la présente déclaration n'a pas été revue par les services d'édition.



## Déclaration

L'organisation Restoration World Outreach Ministries Inc. (RWOMI) se consacre au développement social de l'humanité et, en particulier, des plus vulnérables et des plus pauvres parmi nous.

Nous sommes convaincus que les stratégies énoncées sont à même de faire face à tous les objectifs de développement durable définis par les Nations Unies. À Restoration World Outreach Ministries, Inc., nous sommes persuadés qu'il est essentiel de faire évoluer les idées et les mentalités dépassées et mal informées pour s'engager dans une initiative visant l'élimination de la pauvreté. Pour nous, la vision émane du cœur et elle éclaire notre parcours vers des résultats positifs, évoluant progressivement et à plus grande échelle. Chaque personne reçoit à la naissance la vision d'un but à atteindre. Malheureusement, tous les individus ou toutes les sociétés auxquelles nous appartenons n'ont pas nécessairement la possibilité d'accomplir cette réalisation personnelle ou d'en profiter. Fondamentalement, chacun d'entre nous a tendance à réaliser et partager des contributions positives pour la communauté, la société et le monde entier. Il est donc absolument impératif de bien appréhender comment les relations d'association et d'interconnectivité entre la vision, la connaissance et les influences internes et externes s'articulent pour laisser le champ libre à ces contributions.

La nécessité de s'accorder sur un engagement véritable et fervent de lutte contre la pauvreté et de travail en faveur des objectifs de développement durable pour tous commence par l'élimination des discriminations à l'échelle mondiale. Il s'agit d'une initiative majeure pour la réduction des inégalités au sein des nations et entre elles conformément à l'objectif de développement durable 10. L'élaboration de programmes dissuasifs atténuant les effets des discriminations fondées sur la nationalité, la race, la couleur, la religion, la culture ou l'identité sexuelle est l'un des moyens d'y parvenir et d'assurer une répartition adéquate des ressources dans l'ensemble des communautés défavorisées. En outre, nous devons absolument éliminer l'emploi d'un « système d'évaluation de la solvabilité des emprunteurs » afin de déterminer les capacités financières d'une personne, puisqu'un tel dispositif se prête à une certaine mesure de discrimination et entrave tous les progrès potentiels vers l'élimination de la pauvreté. Ce système contribue à stigmatiser les personnes selon le principe « pauvre un jour, pauvre toujours ».

Grâce à notre programme d'alimentation en faveur des sans-abris, notre organisation porte durablement assistance à toutes les personnes dans le besoin qui se présentent pour recevoir de l'aide. Nos actions ponctuelles pour l'alimentation ou l'habillement ne visent pas un marché en particulier. Cependant, là où des communautés ou des pays souffrent de carences particulièrement sévères, nos efforts peuvent être concentrés sur un objectif précis. Par exemple, nous alimentons chaque semaine plus de 650 sans abris et nous continuons à mener des actions ponctuelles de collecte de vêtements et de chaussures pour eux ainsi que pour d'autres personnes des communautés locales qui demandent de l'aide, outre les bénéficiaires de nos programmes en Amérique du Sud, dans les Caraïbes et en Afrique.

À Restoration World Outreach Ministries, Inc., nous concevons et élaborons des programmes de formation dans différents pays dans le but de stimuler l'autonomisation des communautés avec une sensibilisation et des ressources pour

le développement et l'excellence dans les domaines de l'éducation, de la planification financière et budgétaire, de la création d'entreprise et de l'entrepreneuriat. Ces domaines sont donc appelés à faire partie des chantiers nécessaires aux efforts d'élimination de la pauvreté et des étapes pour y parvenir. En outre, nous organisons et tenons régulièrement des forums pour divers entrepreneurs et éducateurs afin de motiver les membres de la communauté à créer des entreprises tout en apprenant des stratégies de réseautage indispensables à l'établissement de relations professionnelles durables. De plus, nous créons des relations de mentorat pour les jeunes de diverses communautés et identifions leurs différents dons et talents uniques. Nous encourageons les jeunes et leur apprenons à exploiter leurs propres talents, qui ont une grande valeur, ainsi que la manière de les employer pour contribuer à leur manière à aider les gens dans le monde entier.

Le développement juste et éthique des personnes doit être la première priorité de la plupart des organisations non gouvernementales et des associations locales. Les initiatives proposées pour atteindre des résultats positifs peuvent commencer par l'élaboration d'un système de recherche de spécialistes destiné à identifier et exploiter les dons et talents d'une personne et de les appliquer à des activités génératrices de revenus. Les différents talents et dons ne doivent pas être contestés ou marginalisés et la réussite scolaire doit être valorisée. Cela améliorera la qualité du système éducatif et à terme contribuera à créer une société meilleure et à éliminer la pauvreté, conformément à l'objectif de développement durable 4. Nous devons donc adopter une approche plaçant objectivement les personnes au centre des pensées et des politiques de développement, mais également utilisant leur potentiel, leurs compétences, leurs dons et talents innés afin d'atteindre les objectifs de développement social de manière durable.

Notre organisation pense qu'en ouvrant aux migrants en situation irrégulière une voie vers l'obtention de la citoyenneté, cela contribuera également à réduire la pauvreté puisqu'ils seront tenus de s'acquitter de l'impôt, de contribuer aux systèmes scolaire et économique, au secteur de l'immobilier tout en réduisant le fardeau pesant sur les pouvoirs publics en matière de protection sociale.

La mise en œuvre d'un allègement fiscal sur trois ans pour les entreprises créées par des personnes démunies est proposée afin d'encourager les personnes défavorisées d'un point de vue socioéconomique à démarrer leur propre activité, stimulant ainsi la création d'emplois, apportant une contribution positive à la croissance économique et au développement durable pour tous, tout en générant un environnement de production et de consommation responsables. Cette initiative se propose de réduire la pauvreté, le chômage et la criminalité, ce qui s'inscrit dans les objectifs de développement durable 8, 9, 11 et 12.

Nos diverses initiatives organisationnelles incluent la demande du statut de franchise de droits sur les panneaux solaires, le matériel agricole et les équipements de santé. Les entités des Nations Unies peuvent également travailler aux côtés des petites ONG pour obtenir la franchise de droits complète pour l'énergie solaire, notamment dans les pays et régions où les coûts de l'énergie sont élevés. Cette démarche vise à terme à réduire la pauvreté et à profiter à l'ensemble des parties prenantes. Outre la promotion de l'une des formes d'énergie les plus propres, cette initiative contribuera aux objectifs de développement durable 7 et 12. Nous proposons également la mise en place d'un tarif uniforme sur la consommation d'eau ainsi qu'une nouvelle conception plus efficace de la mesure et des calculs de l'énergie utilisée afin d'assurer l'équité de la facturation et de faciliter l'explication

des calculs. La construction de plus de réservoirs et de puits nécessaires pour l'approvisionnement et le stockage de l'eau est également proposée.

Les nations devront faciliter l'accès aux financements en simplifiant les critères afin d'éviter l'exclusion des plus petites ONG des mécanismes de financement commun.

Il est impératif d'affronter les seigneurs de la drogue, les extorqueurs et leurs partenaires puisque leurs actes entravent le commerce et le change de devises.

Annulation de la dette – Les pays les plus avancés économiquement doivent annuler les dettes des plus petits pays. Cela réduira le fardeau pesant sur ces derniers et profitera à toutes les parties. En outre, une proposition de réduire les impôts, notamment la taxe de vente, la taxe à la consommation ou la TVA est encouragée.

Des contributions en espèces et en capitaux devront être effectuées au profit de la construction de laboratoires et de centres de recherche supplémentaires consacrés à l'étude de l'impact des fruits et des plantes sur le traitement des maladies. Cela encouragera les agriculteurs à planter des arbres fruitiers, contribuant ainsi grandement à la croissance économique et au développement des communautés. En outre, la revitalisation du système d'assurance maladie devra permettre d'assurer à chacun un traitement adéquat pour les différents problèmes de santé rencontrés et de distribuer les prestations correspondantes.

Des programmes devront être mis en œuvre en intégrant écoles et abris, les cuisiniers donnant bénévolement de leur temps, tout en enseignant aux enfants et aux adultes ayant des besoins spéciaux à préparer des repas sains. Les adultes pourront alors exploiter cette activité pour générer des revenus.

Les pouvoirs publics peuvent utiliser les bâtiments inoccupés pour en faire des refuges temporaires pour les sans-abris. De plus, les pouvoirs publics, le secteur privé et les banques doivent créer un système pratique et convivial pour aider les personnes souffrant de difficultés financières afin qu'elles ne perdent pas leur logement à cause de mainmises, les privant de foyer. Chaque individu possède en lui des solutions de développement économique et d'élimination de la pauvreté. En conséquence, les pouvoirs publics et les parties prenantes doivent créer une base de données rassemblant diverses idées recueillies pour le développement économique et l'élimination de la pauvreté, pour en assurer ensuite la mise en œuvre.

Le domaine de la finance est le plus complexe de tous ceux que nous devons aborder actuellement. La plupart des donateurs se concentrent principalement sur les grandes organisations humanitaires, bien que la présence des petites ONG soit plus dense au sein des communautés, notamment en zone rurale.

Pour parvenir à l'élimination de la pauvreté, les efforts de toutes les parties impliquées dans des initiatives humanitaires seront nécessaires, notamment la répartition des ressources destinées à accomplir une mission d'une telle envergure.

Malgré les défis à relever, nous avançons avec détermination. C'est cette approche que nous devons impérativement adopter pour atteindre nos objectifs. Des progrès importants et significatifs peuvent être faits en direction d'un développement durable pour tous grâce à l'élimination de la pauvreté, à condition que nous soyons engagés à consentir les sacrifices nécessaires pour atteindre ce but. En postulant que le mot « tous » inclut absolument chaque être humain, nous devons être très prudents et garder cette notion à l'esprit en travaillant ensemble pour le bien de toutes les personnes concernées.